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【本报讯】雅加达 Koko
Cici 是由年轻一代组织的
一个平台，旨在跳跃华人
社区，特别是雅加达专区
省 独 特 的 艺 术 和 文 化 财
富。自 2002 年起，雅加达
Koko Cici 的 活 动 采 取 了 从
雅加达选拔儿女的活动，
优 先 考 虑 3B 和 1T 标 准 ，
即 品 德 、智 慧 、外 观 和 才
华。最终，被选为雅加达
Koko Cici 的 儿 女 将 在 DKI
雅 加 达 担 任 中 华 文 化 大
使、旅游大使、社会大使，
以传承中华文化为己任。

印度尼西亚文化的一
部分。雅加达 Koko Cici 作
为秉持文化价值观的年轻
人的论坛，将举办 2023 年
雅 加 达 Koko Cici 选 举 ，通
过这次选举，我们正在寻
找雅加达专区省年轻一代
最优秀的儿女作为接班人
热爱并希望参与保护中华
文化的民族。

2023 年 ，雅 加 达 Koko
Cici 以“活力雅加达”为主
题，为 18-25 岁的年轻人提
供机会，共同实现雅加达
Koko Cici 的 愿 景 和 使 命 。
Vibrance 这 个 词 本 身 就 意
味着充满色彩和充满活力
的生活，这将雅加达市描
述为一个大都市。每天，

雅加达这座城市的人们都
在不断地流动着，尽管他
们的活动各不相同，但雅
加达这座城市的人们都有
一个彼此和谐的目标，那
就是团结起来建设和发展
雅加达这座城市。

基于同样的热情和活
力 ，雅 加 达 Koko Cici 希 望

继续保存长期存在并已成
为首都雅加达一部分的中
华文化。从 2023 年 4 月 23
日开始报名至 6 月 10 日，
雅加达 Koko Cici 已开放报
名至 2023 年 6 月 10 日。超
过 100 名 参 与 者 热 情 异
常。试镜在安佐尔邦达穆
利亚大学举行。报名的参

与者必须展示他们的公开
演讲技巧和才能。所有的
参赛者都必须有很强的能
力，并且是真正的天才。

根 据 海 选 的 结 果 ，评
委 们 成 功 选 出 了 50 名 雅
加 达 Koko Cici 半 决 赛 选
手。下一阶段，半决赛选
手将进入半决赛阶段，即

进行专家访谈。半决赛选
手 必 须 通 过 7 个 职 位 ，分
别 是 公 共 演 讲 、政 府 、外
语、普通话和中国文化、心
理 学 、旅 游 和 Koko Cici-
Jakara 协 会 。 通 过 半 决 赛
后 ，雅 加 达 Koko Cici 共 获
得 32 名 雅 加 达 Koko Cici
2023 决 赛 选 手 。 雅 加 达

Koko Cici 决 赛 选 手 将 从
2023 年 6 月 24 日 起 进 行
隔 离 ，为 成 为 雅 加 达 Koko
Cici 2023 做 好 准 备 ，并 将
进 行 2023 年 7 月 14 日 举
行总决赛。

今 晚 ，2023 年 7 月 8
日 ，19:00，2023 年 雅 加 达
Koko Cici 所 有 入 围 选 手 将
进行才艺表演，入围选手
所 拥 有 的 才 艺 将 化 为 舞
蹈、歌唱、武术等一系列表
演。除了展示才华之外，
此次活动当然还旨在向更
广 泛 的 社 区 介 绍 雅 加 达
Koko Cici 作 为 中 国 社 会 、
文化和旅游的大使。

整个社区可以通过雅
加 达 Koko Cici 网 站 支 持
2023 年雅加达 Koko Cici 决
赛入围者。选择您想要投
票的冠军入围者，输入有
效的电话号码以确认付款
和票数，通过扫描列出的
条形码立即完成付款。交
易验证后，将自动计算投
票。不要迟到支持您选择
的 Koko Cici，投 票 将 于
2023 年 7 月 14 日 21:00 截
止。

联络人
安德烈亚斯·卢曼波

雅加达Cici Koko协会秘书长
082111901080（西澳）
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中新社香港 6 月 27 日
电 (记者 魏华都)2023 年是
香港回归祖国 26 周年，也
是香港疫后经济复苏关键
之年，疫情后特区政府持
续推出相关金融措施，密
集组织政商界外访宣传香
港，帮助香港进一步巩固
国际金融中心地位。经济
学家认为，香港仍具备国
际金融中心的优势，未来
可通过“互联互通”加强与
内地联系，并吸引更多境
内外资本流入。

今年 6 月，香港交易所
推出“港币-人民币双柜台
模式”，使港股成为全球首
个实施两种货币柜台结构
的市场，此举为港股市场提
供更多元化的资金，又进一
步提升人民币的国际地位，
巩固和发展香港作为国际
金融中心的地位。

事 实 上 ，在 疫 情 期 间
香港作为国际金融中心依
然 极 具 影 响 力 。 去 年 11
月在港举办的国际金融领
袖投资峰会，就吸引逾 200
位来自全球约 120 家金融
机构的代表参与。今年 3
月，英国 Z/Yen 集团与中国
(深圳)综合开发研究院联
合发布“全球金融中心指
数”报告，香港排名维持全
球第四位。

中银香港首席经济学
家 鄂 志 寰 告 诉 中 新 社 记
者，香港享有“背靠祖国、

辐射亚太”的区位优势，同
时实行普通法和自由港政
策、拥有健全的金融基建
和大量金融人才，更是建
设 粤 港 澳 大 湾 区 和 共 建

“一带一路”的关键节点，
业界对香港继续发展国际
金融中心充满信心。

香港与内地恢复全面
“通关”后，两地金融基建
项目陆续提上日程。今年
5 月 中 旬 ，“ 互 换 通 ”正 式
启动，允许香港及其他境
外投资者通过两地基础设
施互联互通，参与内地银
行间金融衍生品市场，启
动 首 日 有 27 家 境 外 机 构
通过“互换通”达成在岸人
民币利率互换合约交易，
涉 及 名 义 总 值 约 82.59 亿
元人民币。

香港金融管理局总裁
余伟文说：“‘互换通’为国
际投资者进一步参与境内
债券市场提供有利条件，对
于提升人民币债券在国际
市场的认受度和投资者的
信心具有特殊意义。”

香港是全球离岸人民
币业务枢纽，这也是香港国
际金融中心的重要组成部
分。截至今年 4 月底，香港
的离岸人民币资金规模接
近 1 万亿元，是全球最大的
离岸人民币资金池。

“港币-人民币双柜台
模式”的推出是香港发展
离岸人民币业务枢纽的重

要一步。工银国际首席经
济学家程实向记者表示，
离岸人民币市场与互联互
通市场的对接，将有助于扩
大跨境离岸人民币双向流
动管道，增加离岸人民币规
模，从而巩固香港作为离岸
人民币业务枢纽地位。

疫 情 后 ，香 港 政 商 界
积极外访，向国际讲述香
港 优 势 。 今 年 2 月 ，香 港
特区行政长官李家超率团
访问“一带一路”沿线国家
沙特阿拉伯和阿拉伯联合
酋长国，与对方签署了 13
份合作备忘录，涵盖可持
续金融、创新科技和能源
等范畴。

李 家 超 表 示 ，香 港 作
为金融中心，和内地市场
有互联互通的优势，我们
让中东人士知道在香港的
投资可以吸纳中国内地投
资者，这也是开拓内地商
机的重要考虑。

金融业是香港四大经
济支柱之一，针对其疫后
发展趋势，鄂志寰认为，香
港应继续挖掘内地和中概
股回归的上市资源，发展
亚洲债券市场；进一步拓
展内地和亚太地区资产管
理市场；推动中资金融机
构在香港发展亚太区域管
理中心等。

程 实 称 ，后 疫 情 时 代
香港应发挥其在国际金融
方面的优势，支持大湾区
创新发展；增强境内外市
场的互联互通，便利跨境
资金流动、深化金融监管
合作，吸引更多境内外资
本流入。

科创势正劲科创势正劲
在香港看见高质量发展未来在香港看见高质量发展未来

香港疫后强化“互联互通”
巩固国际金融中心地位

中新社香港 6 月 26
日电 ( 记 者 戴 小 橦)“ 香
港的科技发展真的走在
最 前 沿 ，能 发 掘 出 人 类
未知的领域。”获得今年

“创新科技奖学金”的香
港中文大学大三学生蔡
鹿 怡 在 上 台 领 奖 前 ，接
受 中 新 社 记 者 采 访 时 ，
满脸自豪地说。

从 中 三 时 参 加 少 年
航 天 员 体 验 营 ，到 如 今
在研究早期鼻咽癌筛查
项目的香港初创公司担
任 学 生 助 理 ，蔡 鹿 怡 亲
身经历着香港创科氛围
的变化，“以前香港的科
学 氛 围 很 薄 弱 ，现 在 有
很 明 显 的 变 化 ，特 区 政
府在科研方面投放更多
了 ，学 校 和 坊 间 机 构 有
更多为小朋友举办的科
学 工 作 坊 ，同 学 们 对 从
事创科行业的信心也在
增加。”

回顾过去的一年，从
香港特区行政长官李家
超在任内首份施政报告
中突破性地对科创制定
倾 斜 政 策 ，到 2022 年 底
公布香港创新科技发展
蓝 图 ，确 立 了 四 大 发 展
方 向 及 八 大 重 点 策 略 ，
再到今年 2 月，特区政府
在新一份财政预算案中
提出加强推动发展数字

经 济 、第 三 代 互 联 网
(Web3)及国际绿色科技及
金融中心三大方向……香
港立法会议员邱达根不
禁为特区政府的创科蓝
图竖起了大拇指。

“香港高校科研水平
属于世界一流水平，是全
球唯一一个拥有 5 个百强
大学的城市，但是把科研
成果转化为实际的科创
产业的比率还不够高。”
香港城市大学(研究及科
技)副校长吕坚表示，随着
社会对创科的关注程度
不断提升，这样的情况正
在改变。他以自己所在
的香港城市大学为例，自
2021 年 3 月宣布投放 5 亿
港元，推行大型创新创业
计划“HK Tech300”，至今
已培育了超过 560 支初创
队伍，及向超过 110 间初
创公司提供天使基金投
资，为香港创科发展注入
新动力。

谈到科研成果转化，
自 2000 年成立以来一直
以“科研成果落地”为使
命的香港应用科技研究
院 ( 应 科 院) 行 政 总 裁 叶
成 辉 表 示 ，应 科 院 在
2022 年 增 设“ 金 融 科 技
未来领袖学院”，希望提
升未来大学毕业生对金
融 科 技 的 兴 趣 及 认 知 ，

全面了解科研流程。
“现届政府也积极提

出各项有利香港科研业
界长线发展的政策及措
施。”叶成辉表示，包括设
100 亿港元“产学研 1+计
划 ”，推 出“ 共 同 投 资 基
金”，成立“香港投资管理
有限公司”，到最新推出
的“ 高 端 人 才 通 行 证 计
划”……都让他对香港创
科的发展充满希望。

作为企业一端，华为
香港代表处总经理邓水
根开门见山地说：“人才
在 哪 里 ，我 们 的 研 发 布
局就在哪里。”华为在香
港 建 立 研 发 中 心 ，希 望
打造成全球重要的研发
基 地 ，结 合 香 港 国 际 化
的优势，通过无缝协作，
融 合 创 新 ，成 为 世 界 人
才向往的研发中心。为
了更好地培养创科生力
军 ，华 为 与 香 港 的 高 校
进行了包括基础研究在
内的全面合作。

“其实香港的创科底
子 并 不 差 ，新 一 届 特 区
政府的各项工作成效值
得 肯 定 。”邱 达 根 表 示 ，

“ 立 足 当 下 ，走 向 未 来 ，
在全球竞相加速发展创
科 的 大 环 境 下 ，香 港 的
创科发展需要更多地被
看见。”


